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学一技之长增加就业筹码

大学毕业生“回炉”读技校

6月 8日，禹城联社举
办《责任心与执行力》专题
讲座，邀请资深管理培训
专家胡斌先生为全体干部
员工授课。讲座分两个阶
段进行，下午的授课中，胡
老师为联社班子成员、部

室经理、信用社主任、分社
负责人以及机关全体人员
阐述了执行力的重要意义
以及塑造执行力的工具、
手段等内容，晚上又为全
体 干 部 员 工 从“ 缺 口 ”文
化、目标文化、责任文化等

多个方面重新定义了责任
心与执行力的概念。参训
人员纷纷表示，将会把学
习成果积极运用到实际工
作中，共同营造人心思齐
的良好发展氛围。

(刘伟 季海)

为拓宽业务范围，优化
和调整收入结构，进一步增
强市场竞争力，禹城联社积
极与保险公司对接、合作，
大力拓展代理机动车辆交

强险、商业险以及分红险等
业务，开展了中间业务竞赛
活动。6月7日晚，分别邀请太
平洋保险和中国人寿保险
禹城分公司业务人员对各

信用社主任、会计主管进行
了业务培训，丰富了保险业
务的知识，调动了全员参与
竞赛活动的积极性。

(孙金路 王莹)

6月5日晚，禹城联社召
开“抓整改、促合规、提质
量、上水平”审计检查发现
问题整改活动动员会，相关
条线部室经理、信贷专管

员、会计主管、分社负责人
等共计60余人参加了会议。
此次活动以“标本兼治、重
在治本”为目标，通过问题
梳理、自查自纠、部室督导、

验收评比等环节分阶段逐
步开展，全面提高检查发现
问题整改力度，减少屡查屡
犯问题的发生。

(崔珠礼 孙敏)

禹城联社举办《责任心与执行力》专题讲座

禹城联社大力拓展中间业务

禹城联社开展审计检查发现问题整改活动

今年以来，乐陵联社将内
控质量提升作为业务稳健发展
的重要基石。一是充分利用每
周四会计主管例会时间开展业
务培训工作，并组织知识测试，
全面提升内勤人员业务素质。
二是组织辖内各网点人员进行
业务技能培训及测试，提高柜
员业务操作熟练度和岗位技能
水平，提高工作效率。三是细化
会计主管考评办法，将内控管
理质量作为重要考核项，实行
末位淘汰制，全面加强会计主
管履职。四是提升内部检查效
果。全面加强各类内部检查工
作的协调及配合，确保内控管
控无死角，有效提升内控管理
水平。 (温一晓 靳美玲)

乐陵联社

提升内控管理水平

((55))

创业者马旭———

做最有特色的餐厅

本
报 6月 1 2

日 讯 ( 记
者 李
榕 )

“把简单
的事情做好了就是不简
单，把快餐外卖做出品牌
是我的终极目标！”说起
自己正在经营的特色快
餐，2 5岁的马旭雄心勃
勃。大学生自主创业者中
鲜有女孩的身影，但马旭
认为女孩子创业会更有
韧劲，她的目标就是要做
最有特色的餐厅。

近日，记者在东地路
“泉宇特色快餐”见到了
马旭，和往常一样，马旭
正熟练地将盒饭整齐地
放在保温箱里，然后将保
温箱搬到电动车上。店员
必须抢在中午12点半之
前将顾客订的快餐送出
去。

马旭2010年毕业于
青岛酒店管理学院，曾辗
转各处星级酒店做酒店
管理，但都不是自己理想
的工作环境。2010年5月，
马旭决定创业，在做了相
关的市场调查后，最终选
择了餐饮行业中的快餐

作为创业的项目。她认
为，快餐投资低，当日产
当日销，程序简单；中午
很多上班族和周围店铺
的工作人员都不回家就
餐，有市场需求。

2010年11月初，马旭
的“泉宇特色快餐”正式
营业，并通过德州市人
社局申请了 8万元小额
担保贷款。“当时整条街
上70%以上都是开饭馆
的 ，我 是 第 一 家 快 餐
店。”马旭说，起初店铺
经营的项目杂而不精，
得不到顾客认可，第一
年基本处于亏损状态。
在一位顾客的建议下，
马旭将快餐店改成主营
不同档次的各类盒饭，
并提供送货上门服务。

2011年7月，天恒广
场一家企业做活动，马旭
第一次接到了209份10元
套餐的业务，这一单生意
让她的快餐店获得不少
的称赞，自此各类企业的
订餐电话就接踵而来。打
开市场后，马旭希望做大
自己的品牌，“专门承接
各类活动的订餐业务，打
出自己的品牌，这样才能
发展得更壮实。”

本报6月12日讯(记者 李榕) 一
边是持续蔓延的“技工荒”，一边是大
学毕业生的“求职难”。12日，记者了解
到，为谋一份高薪工作，不少本科或专
科毕业生又重新回到技工院校“回炉”
学习，给自己增加求职筹码。

“一个学历不高的高级技工月薪
至少可拿4000元，我毕业找到的工作
月薪基本在2000元左右。”德州汽摩
学院学生余松涛称，求职难是他选择
技校的主要原因。

余松涛2008年毕业于四川大学
电子商务专业，他说：“同时毕业的同
学多数选择了考研，没有实用技术，
想找一份高薪工作太难了。”2010年，
在家人的鼓励下，余松涛选择到技校

“回炉”，并最终在一家日企的天津分
公司谋到一份高薪工作。

华宇职业技术学院办公室张主
任告诉记者，除了本学院的学生外，
每年来学校参加技能培训的约有200
-300人，包括在职人员及本科或专科

毕业生，来接受实践技能培训，考取
职业资格证书，增加就业筹码。德州
汽摩学院高副院长告诉记者，每年都
会有三五个大学毕业生来学校“回
炉”学习，大部分都是跨专业学习。

德州市人社局职业能力建设科
工作人员称，“回炉”学习的大学生主
要是专科生，也有少数本科生，一般
都有就业受阻经历。“如今技工的供
应量也在迅速增大，大学生‘回炉’也
不能盲目。”

马旭正在给顾客盛菜。 本报记者 李榕 摄

12日，三八路人力资源市场前人头攒动，随着又一批大学生毕业，求职热潮再起。 本报记者 马志勇 摄

求求职职热热
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